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Il«Sanniosmart»corredrittoverso
il futuro sui binari dell’innovazio-
ne,dellegrandiopere infrastruttu-
raliedeicorridoi strategicidipros-
simarealizzazione.Unviaggiover-
so l’orizzonte sviluppo che incon-
tralenuovefrontieredell’urbanisti-
ca e i modernissimi progetti di
smart city e smart mobility, delle
sperimentazionidinuovimateriali
in edilizia, dell’economia circola-
re.Prossimadestinazione:«IlFutu-
rodelSannio»,cuorepulsantedel-
laseconda«GiornatadelCostrutto-
reSannita»promossadall’AnceBe-
nevento e andata in scena ieri al
teatroSanVittorino.

Gli stati generali dell’economia
sannita e dell’imprenditoria edile
sisonodatiappuntamentonelcuo-
re del centro cittadino per dettare
le linee dello sviluppo e aprire un
confronto tra tecnici, esperti, im-
prenditori e rappresentanti delle
istituzioni. La mobilitazione è ini-
ziata in mattinata per affrontare i
temi della rigenerazione urbana e
«smartcity«. Inapertura la relazio-
ne del sindaco di Benevento, Cle-
menteMastella, che ha subito po-
sto l’accento sul reticolato di città
medie come Benevento che costi-
tuiscono l’ossaturadell’assetto so-
cio-urbanistico inItalia, ancheper
cercaredi capire congli industriali
qualisonoglielementipercostrui-
re l’idea di città. L’indicazione è
«creare un arcipelago con Bene-
ventocapitaledelSannio».

A seguire la relazionedel presi-
dente di Ance Campa-
nia,GennaroVitale: «In-
sieme alla Scuola di Go-
verno del Territorio –
spiega - abbiamo pro-
mosso un’iniziativa per
fotografare la progetta-
zioneurbanisticasui550
comuni della Campa-
nia. Solo 24hanno il Puc
vigente, quindi è indi-
spensabile che il futuro
dellenostrecittàpassiat-
traverso un’adeguata
progettazione urbanisti-
ca».Inprimalineailleaderdell’An-
ce sannita, Mario Ferraro, a capo
della principale costola di Confin-
dustriaBenevento. Primadi tutto i
numeri: le imprese edili sannite
rappresentano il 10,3% del totale,
dandolavoroa4milaaddetti.Circa
l’8% del Pil provinciale è prodotto
dall’edilizia,chegeneraunfattura-
todi 322milioni di euro trainando
ilsistemaeconomicodelterritorio.
«La priorità – spiega - riguarda in-
nanzituttol’urbanistica,sullaqua-

leportiamoavantiunimpulsoeun
tavolocongliordiniprofessionalie
il Comune per chiudere la filiera
delle costruzioni». La definisce
unasortadiofficinadelle idee,do-
velapropostaprincipaleèadegua-
reivaloridell’Imuperleareeedifi-
cabili con un abbattimento circa
del 50%. Detta le linee della pro-
grammazione futura sul modello
«smart», declinabile in tutti i cam-
pi. Tante le sfideda vincere, prima
di tutto il progetto pilota dellame-
tropolitana cittadina: promuovere
la smartmobilty e connetteredefi-
nitivamente il capoluogo alla sua
provincia.È intervenuto l’assesso-
re comunale di Benevento all’Ur-
banistica,AntonioReale,perilqua-
leènecessario adeguare il Pucche
ruotaintornoallapiattaformalogi-
stica, ormai superata, invocando
tempistiche celeri e procedure
snelle. Mauro Verdino, vice presi-
dentedell’AnceBeneventoconde-
lega all’urbanistica, ha ricordato
l’importantelavorosvoltodaltavo-
lourbanisticarilanciandol’impor-
tanzadellaceleritànellaconcessio-
nedelleautorizzazioni.

Ma il futuro del Sannio è
«smart»: ne è convinto Giovanni
Kisslinger,presidentedellaConsul-
ta Interregionale diOice, aderente
al sistema confindustriale, per il
quale«smartecitynondevonoes-
sere necessariamente unite. L’oc-
casionedisviluppodelSannioèda-
tanonsolodallapossibilitàdimovi-
mentaremercieuominimadimet-
tere in condivisione le informazio-
ni.Smarteconomyèfondamental-

mente la vivibilità
dell’uomo». Ha conclu-
solasessioneAlessandro
Dal Piaz, già professore
ordinario di progettazio-
neurbanisticaalla«Fede-
rico II»diNapoli. Lepro-
spettive sono «non tra-
scurabili–dice–siaperla
posizione del territorio
cheperleopportunitàle-
gateal sistemadella logi-
sticaedelleintercomuni-
cazioni. Bisogna impe-

gnarsi fortemente, il vantaggio del
Sannioècheoffremoltosottoilpro-
filodell’ambiente,deibenicultura-
liedella tranquillitàsociale».

Nel corso dei lavori, moderati
dalla giornalistaMelaniaPetriello,
sisonointervallati tecnicierelatori
che a vario titolo hanno apportato
illorocontributo,traquestirappre-
sentantidegliOrdiniprovincialide-
gli Architetti, Geometri, Agrono-
mi, Ingegneri e Geologi campani
oltreatecniciedocenticomeLom-
bardi,Biele,Nardone,Russo,Fon-

tana, Pucillo, Ciarcia, Barricella,
Iannella e Pecce. Nel pomeriggio,
però, spazio ai temi delle grandi
opere infrastrutturali di prossima
realizzazione. L’obiettivo è aggan-
ciare il treno dello sviluppo. Alla
presenzadello statomaggioredel-
lemassimeautorità civili emilitari
il presidente di Confindustria Be-
nevento, Filippo Liveri-
ni,haricordatoche«gra-
zie alla Giornata del Co-
struttoreSannita la terri-
torialediAnceriesceari-
chiamare l’attenzione
su argomenti prioritari
per le imprese e per l’in-
teraeconomia.Leimpre-
se di Benevento chiedo-
no,primadiognialtraco-
sa, l’accesso alle grandi
reti di connessione stra-
daleeferroviaria,conire-
lativicollegamentilocalicheneco-
stituiscono elemento catalizzato-
re. Ma soprattutto ci si interroga
sulle ricadute importanti che que-
ste opere avranno per le imprese
territoriali». Un pensiero in linea
conquellodel leaderdell’AnceBe-
neventoFerraro,chehaposto l’ac-
centosulla volontàdi accendere le
luci su «temi strategici. Riutilizzo
deimateriali in edilizia, infrastrut-
ture, collegamenti e trasporti effi-
cientiperrendereilSanniopiùvivi-
bileelecomunitàpiùfelici-spiega

-. Pensiamo ad esempio alla que-
stionedell’economiacircolareedi
cosa comporterebbe la riduzione
alminimodeglisprechi.Mariutiliz-
zodellematerievuolanchedireuti-
lizzare almeglio le risorse, le reti e
le infrastrutturecheabbiamo».

Grande attesa per il finale, che
havistol’interventodelconsigliere

delegato del presidente
De Luca per la linea Alta
Velocità/CapacitàNapo-
li-Bari, Costantino Boffa,
cheha fatto ilpuntosullo
stato dell’arte dell’opera.
«Sono già partiti i primi
due lotti, per le tratteNa-
poli-Cancello e Cancel-
lo-Frasso Telesino, ora
siamo in conferenza dei
serviziperfarpartireglial-
tri: Frasso Telesino-San
Lorenzo Maggiore e poi

Apice–StazioneIrpinia,cheinteres-
sa anche alcuni comuni del San-
nio. Le aree interne potranno così
essere agganciate alle grandi reti
dei trasporti e dello sviluppo». A
suo avviso sarà importante ragio-
nareancheinterminidiscalomer-
ci«chesipossonorealizzarenelter-
ritoriodovesimuovonograndivo-
lumi», guardando per esempio al
progettoNestlé per la creazionedi
un hub internazionale della pizza
surgelata.
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Il progetto

Piazza Colonna-Pontecorvo: obiettivo metropolitana
Ferraro, numerouno dell’Ance
ha illustrato con tanto di mappe
la possibile svolta dellamobilità

L’edilizia, il focus

«Smart»evivibile:

lacittàdel futuro
Piani urbanistici, innovazione e sostenibilità
al centro della «Giornata del costruttore» Ance

L’auspicio
Liverini:
«Le grandi
opere
dovranno
coinvolgere
gli operatori
del territorio»

Eccolo il progetto della modernissi-
ma metropolitana cittadina, «legge-
ra, veloceedefficiente». L’hapresen-
tatacosìieri inestremasintesi ilpresi-
dente dell’Ance Benevento, Mario
Ferraro, nell’ambito del ricco pro-
gramma dei lavori della seconda
«Giornata del Costruttore Sannita»
presso il complesso San Vittorino. Il
progetto è ambizioso e futuristico,
messo a punto nell’ottica di un per-
corsoinnovativoavviatodaicostrutto-
riedilidelSannionelsegnodelrispet-
to per l’ambiente, delle grandi infra-
strutture strategiche e di una pianifi-
cazioneurbanisticaarmonica.

Presentataanchelacartografiadel
progetto, che mette in connessione
l’attualereteferroviariadell’areame-

tropolitana con le cinque stazioni già
presenti:Centrale,Appia,Traiano,Li-
bertà e Porta Rufina. A queste si ag-
giunge la stazione Pontecorvo, evi-
denziataapiùripresenelcorsodeila-
voridella secondapartedellagiorna-
ta. Un progetto di «smart mobility»
che tocca i punti strategici e le stazio-
nicheavvolgono lacittàeche tra loro
distanomediamentequasi500metri,
con tempi di percorrenzadauna sta-
zioneall’altra che si aggirano intorno
a una manciata di minuti. Un tema
sul quale è possibile ragionare, con
unaseriedianalisisuchigestiràeven-
tualmenteilprogetto,comerealizzar-
lo, quantocosterebbeequali potreb-
bero essere i punti di forza e i punti
debolicheinpartesonoemersigiàie-
ri nel corsodell’evento promossodai
costruttori.Così, oltreagli importanti
investimenti infrastrutturali dell’Alta
Velocità/Capacità Napoli-Bari e del
raddoppiodellaTelesina,cherispetti-

vamente valgono circa 6,2miliardi di
euro e 660 milioni di euro di investi-
menti,oltrealletantealtreopereinfra-
strutturali in agenda, spuntauna rin-
novata idea progettuale di rilancio
del sistema dei trasporti e della valo-
rizzazione del territorio, ripresa
dall’Ance sannita per cercare di dare
unulteriore impulsoallagrandeope-
radisviluppodel«sistemaSannio».

Un’occasioneinpiùperaumenta-
re l’attrattività della città e della sua
provincianonsoloper i turistimaper
offrire anche un ulteriore servizio a
studenti, pendolari e persone anzia-
ne. Insomma, c’è tanto Sannio nella
dimensionedellamobilitàinterregio-
nale, una delle direttrici che scandi-
scono il programma delle attività
dell’Ance sannita, che nel frattempo
e come evidenziato ieri nel corso dei
lavori, guarda con grande attenzione
alla necessità di sbloccare il compar-
toestrattivo.Lohasottolineatoanche
il presidente dell’Ance Nazionale
Campana,oltrealleaderdeicostrutto-
riMario Ferraro, evidenziando che il
Sannioscontaildeficitnonaverenes-
sunacavaautorizzatadal2006.

ma.bor.
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Il parterre
Istituzioni,
operatori
del settore
e ordini
professionali
hanno affollato
la «Giornata
del costruttore»

I numeri
Nel Sannio
le imprese
edili sono
il 10,3%
del totale
e occupano
4mila addetti

Laburocrazia

Troppopenalizzante
l’attualeassetto
normativo:secondo
il leadernazionale
Campanarende
menoefficacianche
leagevolazioni

Leareeinterne

L’auspiciodiBoffa
èchepossano
essereagganciate
alpiùpresto
allegrandi reti
dei trasporti
edellosviluppo

L’altacapacità

DelBasso:vanno
avanticelermente
leprocedure
perappaltare i lotti,
anchedelle tratte
chetoccano ilSannio

Cantieri e trasporti Mario Ferraro durante il suo intervento nell’auditorium «San Vittorino»

Sullegrandi
infrastruttureper lo
sviluppoè
intervenutoanche il
sottosegretario
UmbertoDelBasso
DeCaro: «Siamo
riuscitiadappaltare
ilprimo lottodella
Napoli-Bariestiamo
svolgendole
conferenzediservizi
per il terzoequarto
lottoche
interessano
anch’essi la
provinciasannita.La
Telese-Caianelloha
unadotazionedi660
milioni, il primolotto
saràBenevento-San
SalvatoreTelesino, il
secondoSan
Salvatore-Caianello.
Per laFortorinaè
previsto il
completamentofino
aSanBartolomeoin
Galdo.Pensoche il
governoabbia fatto
un’opera
straordinariaeche le
impresepossono
guardareconfiducia
al futuro».Attesa
ancheper
l’interventodel
presidentedell’Ance
NazionaleGiuliano
Campana,cheha
definito interessanti
tutte le tematiche
affrontate.Definisce
penalizzanteperò il
fattoreburocrazia,
ricordandoche«in
questocompartoci
sonoenormi
potenzialitàgrazieal
sistemadi
agevolazioni fiscali
per interventiedilizi
antisismicieper
l’efficienza
energeticaesu
questofronte–
conclude-stiamo
lavorando».

I grandi assi

Riflettori su
Caianello e
Napoli-Bari
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